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g
TT'MCIPAL¡DAD DE LOA TUERUOS

Secreta¡ia Municipal

coñcaro [rrr¡c¡PAL
ACTA SESóIT ORDITNRIA NO67

En Los liluermos a 11 de Noviernbre del 2014, siendo las 15:00 horas, se efectuó la Sesión

Ordina¡ia Nro. 67, del Concejo Municipal de Los Muermos presidida Por el Sr. SIRG¡O

IIÁ,EGER YU¡ÍGE, actuando como Secretario y Ministro de Fe, la Srta. TAT¡A|ÍA UOYA

LEIV¡\ Secreta¡io Municipal.

AÁIISTIEROI{ LOS SIGUIEIITES SRfI. C,OIÍCEIALEA:

1.- SR. SERGIO HA,EGER, YI'IÍGE

2.- S¡R. A¡ITOttlO GALLARDO CA¡LEO

3.- SR. ER¡IES¡TO RE¡¡|BACH ¡IOFüA¡TII

4.- SR. ALBERTO DIAZ JARA

5.. SR,. LI,IS AN,AIÍOO AREI¡ALO

ó.. SR. ERIÍESITO BANR¡A CUBATE

¡.. CO.rTETTTDO TAALA

1.. LECfI'RA DEL ACTA A¡ITERIOR"

2.. LECTT'RA DE CORRESPOTDENC¡4.

2.1.- uExoRÁ¡{Drlü lf'ó9 DE DA¡.

2.2.. IEüORA¡TDI'T NOi¡94 DE LA DOü.

2.3.- ORD¡IÍáRrO lr8(}7 DE DAtt.
2.4.- XB,IORA¡ÍDO If 33¿¡ DE DIDEOO.

2.s.- uEtoRArDO lr334 DE DIDEOO.

2.6.- üEüORATDI'X Ir49 DE COf,TROL

2.7.- XEXORANDO lró() DE OO!ÍTROL.

3.. APROBAC¡O¡Í DE BASE.s DE FTEÉ¡IAS' @8f,¡'TI8R¡STAS 2('16.

4.. ¡PROBACTO OROAXTGR¡TA f,¡'TTCIPAL Y REGILAüEÑTO NTERXO.

ó.. APROBACIO!| ASTSTE¡{C¡A A ETÍCT'E¡ITRO TÍAclOIfAL DE @IÍCS'ALES.

¡.. LECT¡'RA DE[, ACTA II|TAR¡OR

OBSERVACIONES

SIN OBSERVACIONES DE IOS SRS. CONCEJALES

N.. LECN'RA DE CORRESPIOIIDEI|CTA
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2.1.. XEüORAITDI'I f,.69 DE DA¡.
Se solicita modificaf el presupuesto vigente, a fin de efectuar compra de juguetes, pago a la
A.CH.M parte de la cuota 2014, t¡ansferencias a organizaciones comunitarias, beca
municipal, capacitación y necesidades de la Casa de la Mujer, para lo cual se reconocen
mayores ingresos y se redistribul¡e el gasto según se indica:

IAYOR¡ÍORESO:

03.o1.oo3.oo1

03.01.oo3.o02

03.o1.999

03.ot.oo4.oot

03.02.oo2

03.42.999

05.o1

08.g2.oo5

08.02.oo8

15. 12. 10

fEXfOR GASTO:

2l.04.oo4.ool.oo7

2l.04.oo4.oo1.ol3

21.O4.O04.008.001

22.O1.001.O01.Oi2

22.08.OO7.OOr.OO3

SI'PLETEÑT.&

22.O1.OOr.OOl.O13

22.M.OO7

22.0,6.OOl

22.09.OO3.OOr

22.09.OO3.00r.O08

22.Lr.OO2.OO7.OOr

24.O1.OO4.OO1.OO4

24.O1.OO8.OO 1.OO2

24.Ot.999.OO5.OOr

24.03.O80.OOr

Urbanisrno y construcción M$

Permisos provisorios

Otros obras

Concesiones

ücencias de conducir

Otros de tránsito

Aporte de privados

Multas de beneficio mpal

507.

20.

367.

t2.

258.

48.

1.OOO.

L2.

42.

23. rE 2.289.

M$ r.265.

ao7.

4.27 t.

44.

l0o. xi 1(l.491.

lntereses

De años anteriores

Prest.Serv.Comunit. Act. No prog

Prest.serv.comunit. C.Mujer

Prest.Serv.comunit. Act, Mpales,

Alimentos Casa Mujer

Pasajes Casa Mujer

PMTJH-alimentos M$

Mat. Aseo C- Mujer

Rep. Ediñcio-C. Mujer

Ariendo vehic. C.Mujer

Arriendo dializados

Capacitación

Trasnferencias org, comunit.

Juguetes navidad

Becas

A.CH.M.

338.

207.

60.

350.

2. r05.

754.

366.

5.OOO.

1.700.

1.900. xú t2.7ao
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Acuc¡do dc Co¡cejo N'¿|(lO

PIOR IttfAlllXID¡D, TFTXORAXDO DAF, QUE SOL¡CITA
UODIrICACIOIÚ PREÍ ¡UPUES¡TARIA.

2.2.. üDXORA¡IDUf, ITO294 DE LA DOU.
Se solicita tengan a bien considera¡ su compromiso pa¡a el Aporte de Fondos Municipales
pa¡a el Proyecto del Programa de Pavimentación participativa 2015. Monto que ascenderia
a la cantidad de $ 20.728.0O0-- {Veinte Millones Setecientos veintiocho mil pesos).

Lo anterior, considerando que fue incluido en el presupuesto Anual 2Ol5 de esta I.
Municipalidad.

Acucrdo dc C@cqo tr ¡fsf
SE APRUEAA 

"O* 
U*.A*'

RrcorocBR MEVOS I¡ICRESDS.

2.3.- ORD¡rAR¡O rao? Dp Dáat.
Se soücita autoriza¡ modificación presupuestaria correspondiente al fondo Altas
Odontológicas, debido a la necesidad de adquirir 2 lámparas de fotocurado LED, pa¡-a los
sillones odontológicos de la clinica dental der DAEM, ya que fue soucitado por la JUNAEB,
mediante una auditoría odontológica.

MAYOR GASTO

ITEU

- 2rf .2e1

DENOX!tÍAC¡OIr

Mobiuarió y-tros *.--
fo¡{To uó

I

MENOR GASTO

Acucrdo dc CorceJo N.rl52

215 .22 .O4 .OOS y útiles quirúrgicos

SE APRUEAA 
"O* 

O'
UODIEICACIO PREST'PUESTARIA.

2.4.- XEUORANDO ¡|.332 DE DIDECO.
Se solicita autorizar la siguiente modificación presupuestaria, por
factura No34 Soc. Comercial Walung Spa, por concepto de ariendos de
Septiembre.

moüvo de pago de

Juegos inflables 18



215.22. r r.999.OO1.OO1

AUfE¡ÍTA

215.22.O9.999.OO1.OO3

ITEü VALOR

Otros Ariendos -Act.No programadas $3OO.OOO.
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Acuc¡do dc Comcqo f ¿|¡'g

XODIF¡CACIOIT PRTSUPUESTAR¡4.

2.3.- XEUORAIfDO ¡f334 DE DIDECO.

Se solicita autorizar la siguiente modificación presupuestana'

ítem "Servicios
Comunita¡ios -

Programas Sociales"

MONTOn$ Traspaso al ítem
"Asistencia Social"

2 15.24.O1.OO7.005.OO1215.21.O4.OO4.OO5.OO 1 | $8O

ítern -l I Alimentos de

Programas Sociales"

MONTOm$ Traspaso al ítem
"Arriendo de Vehículos - Programa

Puente"

2 r.5.22.01 .OO 1 .OO5.O01 $ 232 215.24.O1.OO7.OO5.OO1

APRUEBA POR DE DIDECO, QI'I

2.6.. UEUORAND¡'T ¡T49 DE COIÍTROL.

Pa¡a su conocimiento y del honorable Concejo, adjunto rne permito hacer llegar informe-de

.¡Áit¿" presuPuest;a corespondiente j 
¡9eu.iao trimestre de 2014' de esta entidad

edilicia. t¡ antenor, en cumpUmiLto a lo establJcido en el articulo 29, letra d), y el articulo

éi i.f Off, Nro. 1, del 2006, que 6ja el texto refundido coordinado y sistenratizado de la Ley

19685, Orgá'r¡ica Constitucional de Municipalidades'

S€ a¡rexa¡¡ certificados de Pago de asignación de perfeccionamiento docente del sector

.J"""áo" y ."*ficaciones áu i"go a" co-tizaciones pieüsionales del trimest¡e citado de los

"r-.aoi"" 
ittá".p".ados educación y salud y del personal municipal'

2.7.- UETORAIIDO rrlto DE CONTROL.

Pa¡a su conocimiento y del honorable Concejo, adjunto rne permito hacer llegar informe-de

eiecución presupuesf,ana corresPondiente á't"t"tt trim€stre de 2ol4' de esta entidad

"'ail"i".L?t"tior, .r, ",l-pu,rriltlo 
a lo establecido en el a¡dculo 29' letra d)' y el articulo

81, del DFL Nro. 1, del 2ooo' que fija el texto Jgfu¡dido coordinado y sistematizado de la Ley

t93s5, orgánica Constitucional de Municipalidades'

Acucrdo dc ConccJo lf tl!t3

TODIFTCACIOTÍ PRESUPUESTAR¡4.
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Se a¡rexan certiñcados de pago de asignación de perfeccionamiento docente del sector
educación y certificaciones de pago de cotizaciones preüsionales del trimest¡e citado de los
sectores incorporados educación y salud y del personal municipal.

Cdccj.l Dír¡ solicita que esté informe sea expücado por el director de Cont¡ol. Por lo que

estos informes serán expuestos en la próxima sesión de concejo.

3.- APROBACIOT DE AASES DE FIES'TAS COÍITI'TBRISf,AS 2()15.
CooccJel Dirz sugiere que el coocejo sea el encargado de aprobar las organizaciones que

realiza¡¡án fiestas costumbristas con fondos municipales

C6cqr¡ Bl¡¡co señala que e[ orden corelativo de los a¡tículos y las letras están mal, no
están en orden.

Coúccjrt G¡ll¡¡do comenta que las organizaciones no debe¡ian de cobra¡ entradas a las
personas que asisten a estas actividades, como se dio el año pasado donde algunas
instituciones llegaron a cobrar $2.OOO pesos por persona, debiendo famiüas enteras
¡etirarte de las actividades por no tener pa¡a pagar, siendo que las actividades eran
financiadas pnr la municipalidad, solicita el dejar en las bases estipulado no cobra¡ er¡trada.
sccret¡rto f ¡rcl¡nl señala que esto no apüca para las organizaciones con financiamiento
mediante proyectos del Gobierno Regional; ya que en estas el municipio no tiene injerencia.
Co,nccjal Gdlrrdo solicita que se regule la instalación de stands; ya que en algunos
sectores hay eo exceso, adeÍrás comenta el Sr. Concejal que existen algunas directivas que
solo regularizan su vigencia para hacer fiestas costurnbristas. coocqtrl Blraco sugiere el
solicita¡ el listado de socios con las lirmas de cada uno de lo.s directivos y socios de la
organización solicitante de recursos para la realización de fiestas costumbristas.
CoúccJ¡l Bhaco sugiere que cada orgarrización cuente con a lo menos 6 baños; ya que
siempre existe mucha demanda y el a vistos que además de la falta de servicio higiénico se
suma el hecho que los existentes se encuentrafr en muy malas condiciones. flr. ¡cr¡r¡do
Soto responde que e$as liestas sieripre se están desarroüa¡rdo en escuelas o sedes
comunitarias, donde existen baños. cooccj¡¡ lhcgcr consulta si alguna vez se ha recibido
üsita del Servicio de Sa.lud, como entidad fiscalizadora. coocq¡l Dírz soticita que los
baños cumplan con las condiciones de higiene.
&r. Coec;|lct tomari el acuerdo de que cada organización cumpla con los requisitos de
higiene en los banos y pueden tener una tarifa de cobro no mayor a $tOO por el uso de
ellos.

CoccJd G¡ll¡rdo solicita que cada organización potencie una costumbre que nos
identifique.

CoaceJel Hrcgcr señala que este año ojala no coincidan en las fechas las fiestas.
ConccJal Di¡: soücita modifica¡ el hora¡io de los cierres de estas fiestas; sugiere que
podrian funciona¡ hasta las OI:OO hrs. del otro dia como máximo. Srs. Concejales
concuerdan con esta moción y señalan que como horario máximo se da¡á cierre a estas
actiüdades hasta las O1:OO hrs y en caso de que sea dos dias seguidos el segundo día se
cerara a las 24:OO hrs.
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Coúcq¡f Rchbech solicita que las organizaciones que realicen ftestas costr¡mbristas,

deban presenta¡ a lo menos 5 actividades de costumbres de nuestra comuna.

Coúccj.l Elenco propone realiza¡ una reunión con las organizaciones y DIDECO para

informar a las organizaciones que las que no cumplan con los requisitos que solicita el

formulario, no se le dará permiso nue\¡arnente Pa¡a realiza¡ estas actiüdades.

Co!¡ccj¡t B¡a¡co sugiere que cada sta¡Id tenga mesas y sillas necesanas.

Acucdo dc CacqP !f Al'/1

foD¡FtcAc¡oxEf¡ Q¡tE sE ACORDAROI| .

4.. APROBAC¡OIÍ ORGA¡ÍTGRATA TUTNCTPAL Y REGLAXENTO ITTERT¡O.

Co,¡ccjr¡ Elr¡co y cooccjd Di¡z señala que falta inclwitr lalny 20'742'

Acücrdo dc co[ccJo '¡Rts

APROBACIOIf

5.- VAR¡Os.-

Vada

f,¡'rICIPAL Y IXTERI{O.

Acucr¿o dc Cooc.GJo lf ¿+56

ConccJal Rat¡bach soücita la reparación de garita del cruce Millaray, antes que termine

este ano. Dí¡z sertal,a que el está dispuesto a colaborar con la repa¡ación de dicha garita'

sugiere él reparar el perfrl de la garita y el municipio tend¡á que revestir esta garita'

CooceJd Rclabrch solicita que se mantenga un orden previo en la tabla de

correspondencia de concejo.

CoaccJal Díat señala que no aparece en el acta anterior su comenta¡io con resPecto a la

consulta que realizó, con respecto la entrega de fondos a personal de aseo que ent¡egó la

SUBDERE. Se le informa que si aparece en el acta Dlrcctc ilc Conbol resPonde que este

presupuesto, que entrego la SUBDERE fue de$12'597'0OO' L.o que se entrego al personal de

aseo fue $6.204.000. para un total de 20 t¡abajadores; ya que no se podia entregar este

bono a.l personal municipal que trab4ia en esta área, por lo que se produjo un saldo' que

preüa autorización de l; SUBDERE se suPlemento la dieta de concejales' debido al aumento

de este año en este ítem.

ConccJrl Díez solicita el invita¡ a reunión de concejo a la CorPo¡ación de Asistencia

Judicial; ya que el informe que han enüado a concejo no especifica en detalles su trabajo

realizado en nuestra comuna.

ColccJel IXa: solicita el tratar de incorporar a la red de alcanta¡illado que se está

construyendo de alguna forma a las farnilias de la población El Mirador' que no serán

incluidas. Adml¡lrtredc Xuatclpcl sugiere el visitar esto en terreno Para tratar de ver una

solución.

sE APRIEBA POR Ir¡fAmx¡DAD' E¡, REALTZAR VTSITA A TERRrlfo @lf E[', lTo'
ADü¡I|ISTRADOR Y AR. COÑC&'AL D¡AZ' PARA TRATAR DE DAR SOLI'CIOII A ESTE

TETT.

Conc-Jd Íre: señala que el letrero del portal de acceso esta caído' sugrere que esto sea

reparado; ya que la obra aún no ha sido ter¡ninada'
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CoacGJd Diht señala que las personas dueñas de patentes de alcoholes trarisfieren sus
patentes de forma directa ante notario, sugiere que esto debe autoriza¡lo la municipalidad y
el concejo municipal; ya que la municipalidad es la encargada de estas patentes.

ACUERDO DE cO¡IcE tO llo¡llt?

SE APRT'EBA PIOR IJITAMüIDAD EL sOL¡C¡TAR A COTITRALORIA E¡. PRO!ÍI'ISCIART¡E
S¡OERE Ef YTA SITÜACTóN.

ConccJd Dúz señala que las licitaciones públicas, no s€ están informa¡rdo de forma preüa
al Concejo Municipal solicita que esto sea informado.

CoaceJal Díez informa hasta que fecha tiene como plazo la construcción del portal de
acceso.

Coaccjd B¡¡¡i¡ soücita el podar o cortar los arboles de la escuela del sector de Caracol.
Sccrctúto fn¡tctt¡il Señala que se puede gestiona¡ esto en el mes de enero cuando los
alumnos estén en vacaciones.

Conc.cj.l Geu¡rdo consulta en qué estado se encuentra el proyecto de la 4" ClA. de
E!,omberos. Sccrcteflo Iuñl-lFt responde que este proyecto esta eleBible pero esta sin
financiamiento.

CooccJd Galhrdo consulta si el proyecto de cambio postración eléctrica rural, está
considerado para todos los sectores de nuest¡a comuna. Secretario Municipal señala que
este pfoyecto está considerado para todos los sectores de nuestra cornufta, pero este
proyecto es inüable; ya que no s€ tienen todas las servidumbres de paso de los
bcneficiados, ya que pertenecen a Bienes Nacionales y según se les informo, este cobraría
por otorgarlas, y además alguno de los soücitantes no tienen títulos de dominio y tampoco
saneado sus terrenos.

Conccj¡l B¡Ggcr consulta cuando se revis€¡an a que organización se les entregara
subvención 2015. Secrct¡rlo tualcl¡nl responde que esto se revisa¡á en el presupuesto
20r5.

CoúcGJ¡l Hacgcr solicita el considerar una plaza acúva en la población El Mirador en la
localidad de Cañitas.

Cooccj¡l H¡c¡cr señala que el camino de la Paloma Chaquihua¡r se encuent¡a en pésimas
condiciones.

Coúccj¡l Bl¡¡co señala que si la construcción de pavimentación de las calle deberia dejar
espacios de áreas verdes y las existentes deja¡las e¡.r buenas coodiciones. Sccrct¡¡lo
üualct¡nl señala que cada ano se hace la medición de á'eas verdes, las que son incluidas
y son mantenidas mediante los encargados, además señala que próximamente se realiza¡a
una nueva licitación pública para esta á¡ea, sugiere que cada concejal informe de nuevas
áreas verdes para incluir en la mantención para el próximo año.

Coüccj¡¡ Bllaco señala que la vereda del costado del local comercial Ca¡rasco Crédito se
encuentra en muy malas condiciones además de esta¡ a desnivel.

Co¡c-Jd B¡¡nco informa que el próximo viemes se reunirán con la empresa ESSAL, señala
que esta empresa la entrega irtformación a la comunidad a veces no es la misr¡¡a oue se
plantean en reuniones o los acuerdos no son los mismos.

CooccJd Blanco consulta cuando la comisión de caminos se reunirá. CaccJrl Dirz
propone el que cada concejal se haga responsable de un camino y ver a fin de año si esto
funciona. conceJel Retabecü señala que el seguirá insistiendo el mantener los caminos con
bacheros,
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CoaceJ¡l G.¡Ltdo señala que el puente de Tambor Alto, puente Macho está cortado.

Coúccj¡¡ G¡l¡¡rúo solicita que exista mayor presencia policial en los sectores rurales de
nuestra comuna; ya que han surgido diversos hurtos en sectores rurales de nuest¡a
cornuna. Srs. Concejales llegan al acuerdo de soücita¡ a la comisaría de Maullín mayor
presencia policial.

5.- APROBACIOT AltrSf,ltTCIA A EI{CUE¡rTRO ¡tAC¡O¡tl¡, DE OOI|CE 
'ALES.El Presidente de la Asociación Chilena de Municipalidades, acompañado de su Directiva

Nacional, junto a.l Presidente de la Comisión de Coacejales, tienen el grato hooor de invita¡
a Uds. a participar en el evento 'Encuerit¡o Nacional de Concejales; Las Reformas que se
Implementarán en Chile', a desa¡rolla¡se en la ciudad de Viña del Mar, durarite los dias 24
a 28 de noüembre de 2O I 4.
Este importante er¡cuentro tiene como objetivo principal capacitar a los concejales del pais
en el manejo dc nociones, fundamentos y herrdnientas que permitan reforza¡ los
planteanientos del municipalismo en el debate público actual, labor que el país espera de
sus autoridades locales. Paralelamerite, este encuentro nacional busca afiaf¡za¡ Posturas
comunes respecto de una politica de descentralización, acorde a las necesidades de
nuestras co¡nunas y regiones. El encuentro contemp¡a la realización de tres semina¡ios
paralelos, cu¡ra. metodología será expositiva, con entrega de conclusiones a un plenario que
sancionará dichas propuestas, y que luego se harán llegar a nuestra mesa nacional-

AculRDo DE colÍcE to lfo¡Rta

sE APRITEBA FOR ttrA¡lIü¡DlD, LA Al¡tsTE¡tCIA DE I.()S @ILES SR- AI|TO¡fIO
GALL.¡IR¡D CATLE(,, SR. L¡NS E!.Á¡ÍCO TNE9ALO Y SR ALBERTO D¡AS JARá, A
PART¡CIPAR DE ¡NCUEIITRO IíAC¡OIIAL DE COIICE.'ALES¡, A DEÉTARNOLLIRSE ¡¡S
D¡.A6t 24 Ai 2A DE f,OVIWERE, E¡t !I CTI'DAD DE V¡flA DEt IAR"

Sin más que trata¡ se levanta la sesión sier¡do las 19:30 hrs.

B¡'RGOS

SECRETAR¡O DE LOS TUERXOS

\.Kt

á *."*

Qfl*J"


